

# いなさの風

上野間小だより 平成29年11月号

## 読書のすすめ

校長 山 中 信 子

11月3日の文化の日を中心にして、10月27日から11月9日までの2週間が「読書週間」です。今年のキャッチフレーズは「本に恋する季節です！」で、第71回になるそうです。5月には、こどもの日ははさんで「こどもの読書週間」があり、そのキャッチフレーズは「小さな本の大きなせかい」で、第59回でした。そして、上野間小学校の秋の読書週間は、10月30日から11月24日です。この機会に改めて読書について見直してみました。



文字を読んで描写された風景や登場人物の心情を想像する読書により、想像力が養われ、人の気持ちを理解できるようになると言われています。その他、右下の表のように、読書の効果は様々あると言われます。私は、読書より体を動かすことが好きですが、それでも、子どものころは、L・M・モンゴメリの「赤毛のアン」が好きで、カナダに行きたいと思っていたほどでした。その後、歴史小説にはまったこともあります。子育て中は、娘と絵本をよく読みました。「ぐりとぐら」がお気に入り何度か読みました。最近、ノンフィクションの作品を読んで、励まされることもあります。学校現場から離れ、落ち込むことが多かった時に出会った雑誌「PHP」は、今でも定期購読して元気をもらっています。

右上の写真は、朝の図書室の様子です。上野間小学校の



子どもたちは、図書室をよく利用します。朝の読書タイム（左写真）では、静かに集中して読書をしています。「小さな本の大きなせかい」を知っている子どもたちです。今後も、読書を通して、自分の世界を広げてほしいと思っています。

### <読書の効果>

- ・読解力がつく
- ・集中力がつく
- ・想像力がつく
- ・作文力がつく
- ・知識を得る
- ・脳が活性化する
- ・ストレスが解消する
- ・気持ちを穏やかにする 等



## 11月・12月の予定

### <11月>

- 6日 就学時健康診断(午前中授業)
- 17日 第1回学習発表会・芸術鑑賞会
- 22日 火災避難訓練  
(予備日24日)
- 26日 上野間学区健康ハイキング
- 30日 マラソン大会



### <12月>

- 1日 マラソン大会予備日
- 8日 第2回学校保健委員会
- 12~14日 個人懇談会
- 16日 もちつき大会
- 21日 給食終了
- 22日 終業式



みはまの教育・合い言葉 「伝えよう! 「もったいない」の言葉と心」

## 後期の児童会役員・学級委員を紹介します

### 児童会会長・役員

- 会長 Aさん
- 役員 Aさん Kさん
- Nさん Mさん



### 学級委員

- 3年 Mさん Hさん
- 4年 Iさん Sさん
- 5年 Mさん Oさん
- 6年 Kさん Tさん
- たんぼぼ Kさん



## 校外学習に行ってきました

### 1年生 半田市臨海公園・みなと公園 (10/5)

秋空の下、臨海公園では、生活科の学習「秋探し」として木の実やどんぐりを拾いました。その後、みなと公園で弁当を食べ公園の遊具で遊びました。どの班も友達と協力して行動し、楽しく過ごすことができました。



### 5年生 トヨタ自動車高岡工場・トヨタ会館・豊田市環境学習施設e-coT (10/5)

高岡工場では、ロボットを使って自動車が組み立てられていく様子を見学しました。トヨタ会館では、環境面や安全面に配慮した最新の自動車について学びました。豊田市環境学習施設e-coTでは、クリーンセンターの見学や買い物ゲームを通して3Rの大切さを学びました。



### 6年生 リトルワールド(10/11)

グループごとに、世界各国の建物や展示物を見学したり、民族衣装を試着したり、料理を食べたりしました。その国の生活や文化などについて詳しく調べることができました。



### 2年生 げんきの郷・あいち健康の森 (10/19)

げんきの郷では、野菜の育て方や特徴について学習しました。店内を案内してもらって、話を聞いたり質問したりしました。その後、健康科学館へ行き、クイズラリーをしたりジャンプ力を計ったりして、グループで楽しく過ごしました。



(4年生が10月24日に中部盲導犬協会、3年生が11月2日・9日に町内巡りに出かけます。次号でお知らせします。)

